
 
INTERVENCIÓN DE DAVID ORTEGA EN EL DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA                       
CIUDAD 27 de junio de 2014 
 
Estamos en el debate sobre el estado de la ciudad: si quiero ir a un mitin del PP, me voy                                       
al Palacio de los Deportes o a la plaza de toros. Aquí vamos a analizar lo que han hecho                                     
ustedes estos tres años, porque es la obligación de UPyD. 
  
Su discurso se nos cae en diez segundos. Como venimos a analizar su gestión –la del                               
PP, le voy a hacer tres preguntas: si un ayuntamiento tiene un plan de ajuste, ¿la gestión                                 
que ha hecho el gobierno es buena, mala o pésima? No es Historia, como dice usted,                               
sino de hace dos años; ¿Tenían dinero para pagar a proveedores en 2012 y 2013?                             
Cuando un ayuntamiento no tiene dinero para pagar a proveedores, ¿hay buena, mala o                           
pésima gestión?; cuando un ayuntamiento tiene que ser rescatado –nadie afirmaría que                       
las políticas de Grecia o Portugal han sido buenas al ser rescatados, ¿se es buen                             
gestor? ¿Se rescata a los buenos gestores? No: se rescata a los pésimos gestores. 
  
Hablemos del futuro: con el Plan de Ajuste, si lo hacen todo bien hasta el 2023 tendremos                                 
1.500 millones de euros de deuda. ¡Qué futuro! Su discurso, Sra. Botella, ha sido muy                             
poco serio porque UPyD propone tres ideas en contraposición a las suyas: 

1. Los ciudadanos tienen derecho a conocer la realidad 
2. Los gobernantes responden y van al Pleno a rendir cuentas, no a hacer campaña 
3. Credibilidad; el PP no es creíble porque lleva tres años diciendo lo mismo 

  
1. Conocer la realidad 
Un bilbaíno tiene una deuda con su ayuntamiento de 21 €; un barcelonés, 622 €; la media                                 
de las 21 primeras capitales de provincia es de 720 €. ¿Y los madrileños? A día de hoy,                                   
2.192 €. 
  
Esta deuda es el 20% de toda la deuda municipal. ¿Tiene alguna otra capital europea la                               
deuda de Madrid 7.000 millones de euros? Dice usted que en el 2008 vino una crisis.                               
Los demás ayuntamientos, ¿tienen los problemas que tiene Madrid? No. ¿Por la crisis, o                           
por 23 años de mayoría absoluta del PP? 
  



¿Sabe usted cuántas familias llegan con dificultad o con mucha dificultad a fin de mes?                             
En diciembre de 2012, 35,2 %. En diciembre de 2013, 37%. ¿Esa es su gestión? Esos                               
son los datos de la realidad. 
  
2. Rendir cuentas 
Coincido con usted en que hay que recuperar la credibilidad en la política. Pero para eso,                               
señora alcaldesa, hay que responder. ¿Qué es responder? Rendir cuentas. Eso lo tiene                         
que hacer el gobierno, que es quien toma las decisiones, no la oposición. Veamos: 

● Centro de Interpretación del Manzanares, dos millones de euros, cerrado. ¿Se                     
abrió alguna vez? No. Una inversión productiva. 

● Centro de Alzheimer en la c/ Alhambra, en Latina, tres millones de euros; no sólo                             
nunca se ha abierto, sino que hace tres años fue desvalijado. ¿Eso es una buena                             
inversión? 

● La rotonda en la calle Mequinenza –la «rotonda a ninguna parte», tres millones y                           
medio de euros. 

● El Faro de Moncloa, de nueve millones de euros, es el cartel publicitario más                           
caro del mundo. 

● El teatro infantil Daoíz y Velarde, casi trece millones de euros. Nunca se abrió, y                             
hoy está cerrado. ¡Qué gran inversión! 

● La Nave Boetticher, un mausoleo de 50 millones de euros que no vale para nada                             
y que nos acaba de costar un millón y medio de euros más. 

● El agujero más caro del planeta, detrás de las cuatro torres, con 35.000 metros                           
cuadrados, el futuro Centro Internacional de Convenciones: 100 millones de                   
euros. ¿Eso quién lo ha hecho, UPyD? 

● El Centro de Deportes Acuáticos: 120 millones de euros tirados a la basura.                         
¡Cómo sería la piscina del Barrio de la Concepción! ¡La mejor del mundo! Esa, y                             
todas las piscinas y todas las instalaciones de Madrid, con el dinero de una.                           
¿Conoce usted alguna ciudad olímpica que haya hecho el 80% de las                       
instalaciones antes de ser candidata? Yo no conozco ninguna. 

● ¿Y Caja Mágica, por 290 millones de euros? Ahora se utiliza, sí. Pero, ¿cuántas                           
semanas se utiliza al año? 

● ¿Y cuánto ha costado esto [el Palacio de Cibeles]? Los ciudadanos no podían                         
vivir sin esto, ¡una inversión productiva! Quinientos millones de euros. 

  
Estas son sus inversiones, señora. He hecho la suma, hágala ahora usted: son 1.100                           
millones de euros en inversiones improductivas y que no valen para nada. Ese es el                             
presupuesto de Valencia para un año y medio. 
  
3. Credibilidad 



¿Cuál era su programa frente al paro? Bueno, no el suyo, porque usted no era la                               
candidata. ¿Cuántos puestos decía que iba a crear su candidatura? Eran 150.000. ¿Han                         
conseguido uno? Ha aumentado el paro. 

Hay un mapa muy divertido que está en la web de madrid.es. Hablaba de innovación: este                               
es el mapa de la innovación de Madrid. Aparecen nueve centros, y de ellos seis están                               
cerrados: el Centro de Innovación de Alvarado, cerrado; Distrito T Las Tablas, cerrado;                         
Ciball; la Nave Boetticher; Internet Vende y Hogar Digital. Todo cerrado, ¿cómo les vamos                           
a creer? 

¿Dónde está el Reglamento del Pleno? ¿Y el Plan de Movilidad Urbana Sostenible? ¿Y el                             
PECAM, el plan estrella de cultura? Esto de “lo estamos haciendo me suena”. El PECAM                             
era para el periodo 20122015, y me acaban de decir que lo están haciendo. ¿Y el                               
segundo plan de juventud? Nos lo aprobaron en el 2013. ¿Y el plan de sinhogarismo, que                               
prometió en el debate sobre el estado de la ciudad de 2013? ¿Por qué les íbamos a                                 
creer ahora? En 2011 nos aprobaron una proposición sobre baños públicos. ¿Dónde ha                         
quedado eso? 

Vamos a ver las cuentas. A la Sra. Alcaldesa no le gusta hablar de las cuentas, pero es                                   
que son los ciudadanos los que pagan. Ahora por cierto los ciudadanos pagan más por                             
menos. 

Los impuestos directos han subido un 27% del 2011 al 2013. Y de 2008 a 2014, un 53%.                                   
Entre el 2003 y el 2011 el impuesto sobre las plusvalías, por ejemplo, se mantiene. De                               
2011 a 2013, se dispara. Y por IBI recaudaban 300 millones de euros en 2003, y más de                                   
1.200 en 2013. ¿Para qué inversiones, para las que le enumeré antes? 

Sra. Alcaldesa, ¿por qué no ha hablado de las SWAPS? Les hace mucha gracia, pero                             
¿cuántos millones hemos perdido? Díganme la verdad, ¿hemos perdido 150 millones de                       
euros o no? Díganmelo, como en Comisión. Si ustedes tiran a la basura 150 millones de                               
euros en operaciones financieras de alto riesgo, es nuestra obligación decirlo. 

¿Pueden explicarme a qué se va a destinar más de una tercera parte de los 182 millones                                 
de euros de inversiones? ¿Por qué no lo ha dicho? Lo voy a hacer yo: porque 55 millones                                   
se van en la mala gestión del PP. Es decir, a pagar sentencias condenatorias,                           
expropiaciones y justiprecios. Pero ahí, usted se calla. 

Hablemos del Equipo de Gobierno y de su proyecto. ¿Cuál era el gran proyecto                           
económico de Madrid? Eurovegas y Madrid 2020. Y el gobierno de la Sra. Alcaldesa, ¿es                             
un gobierno estable? Hemos tenido dos alcaldes, tres responsables de turismo, cuatro                       
responsables de economía y cuatro de Medio Ambiente. ¿Eso es estabilidad? 

Falta calidad democrática. Ustedes han censurado preguntas en este Pleno: quise                     
preguntar sobre el caso Bárcenas y vetaron la pregunta. ¿Y qué hay de la censura en la                                 

http://www.google.com/url?q=http%3A%2F%2Fmadrid.es%2F&sa=D&sntz=1&usg=AFQjCNENTj9nsmGft0bFcwXsOKKY9FJrtw


Comisión de Investigación sobre el Madrid Arena a la comparecencia de todos los                         
funcionarios públicos? Por no hablar del oscurantismo en las solicitudes de información. 

Necesitaría una hora para hablar del urbanismo en esta ciudad, porque ha sido un                           
verdadero desastre. Lo dicen los tribunales: distintas sentencias han declarado nulos el                       
Golf de Chamberí, parte de la operación Chamartín, parte del Plan General de Ordenación                           
Urbana, el “Minivaticano”, y de las sentencias de Valdebebas mejor ni hablamos. 

No han dicho tampoco cuánto nos gastamos en sentencias condenatorias. Tienen una                       
política de tribunales inaceptable. ¿Saben cuánto nos gastamos en sentencias                   
condenatorias? ¿No? Pues lo deberían de saber. En la Comisión de Hacienda me dijeron                           
que eran cien millones al año… sólo en el Área de Economía. 

Bien, me quedan pocos segundos y quiero hacer un repaso a la dejadez en la ciudad, la                                 
limpieza, al estado de las aceras, de las plazas, jardines, el patrimonio arquitectónico…la                         
estatua de Pegaso en la Plaza de Legazpi. ¿Saben cómo la conocen? Como La Momia,                             
porque lleva nueve años ahí vendada. ¿Esa es una buena imagen de ciudad? La Casa de                               
la Carnicería, Alberto Aguilera 20, el Palacio de la Duquesa de Sueca, el Palacio de                             
Cañete....  

Bien, concluyo, me quedan muchas ideas y mucha materia por desarrollar. En la segunda                           
parte diremos más ideas y las propuestas que presenta Unión Progreso y Democracia.                         
Muchas gracias 

 


